



Como parte del programa "Nuestro Territorio Libre de Basura" que promueve El Teniente, equipos integrados por trabajadores de Coya han eliminado residuos en más de 40 kilómetros de las principales rutas de conexión regional.



Impulsan limpieza de Carretera El Cobre y Ruta Colinas Verdes

Codelco División El Teniente, a través de su iniciativa "Nuestro Territorio Libre de Basura", limpió más de 40 kilómetros de la Carretera El Cobre y la Ruta Colinas Verdes, entre Coya y Olivar, con tramos que cruzan por Requinoa. El trabajo incluyó estacionamientos de mayor tamaño y miradores, áreas propensas a la acumulación de residuos. Hasta la fecha, el programa de limpieza permitió recolectar cerca de 15 toneladas de residuos generales y reciclar 8 toneladas de vidrio, además de 5 toneladas de plástico y cartón. Adicionalmente, se han gestionado residuos

domiciliarios y otros tipos de desechos encontrados a lo largo de la ruta. Cristián Sanhueza, director de Desarrollo Comunitario de El Teniente, explicó que "esta es una iniciativa significativa porque se ejecuta con participación comunitaria, a través de una empresa local compuesta por personas que habitan en este territorio. Su labor no solo contribuye a prevenir emergencias, sino que también genera valor social y ambiental para la comunidad". El plan de trabajo priorizó la limpieza en puntos claves como la variante Maitenes-Coya, estacionamientos, sector letras de Coya, balneario

Río Claro, La Yesca y alrededores de Planta ETEO de Olivar, entre otros. Asimismo, para prevenir emergencias, se intervinieron otros puntos críticos de la ruta en los que se identifica acumulación de residuos.

RECUPERACIÓN DE ESPACIOS PÚBLICOS

Estas acciones se enmarcan en el programa de mano de obra local de la cuprífera, el que busca promover la contratación de personas de los territorios cercanos a sus operaciones. Las obras han sido ejecutadas por la empresa FyV Servicios Integrales, cuya dotación está compuesta ex-

clusivamente por vecinos de Coya. Felipe Lara, capataz de la empresa, contó que "ser parte de este contrato no solo significa tener un empleo, sino también contribuir a la limpieza del entorno, a la reutilización de residuos y a la prevención de emergencias. Es una forma de aportar directamente a la comunidad y al cuidado del territorio". En tanto, Hernán Hernández, jefe de obras, relató que "lo que más encontramos son residuos como cartones, papel, vidrios y botellas plásticas. Ver cómo cambian los lugares con nuestro trabajo es muy valioso; nos motiva y nos hace sentir parte del aporte".

"La gente lo agradece, nos saludan y reconocen la labor. Nunca se había hecho antes y ahora se nota la limpieza y la ornamentación en la carretera", comentó David Hernández, conductor y trabajador local. Robinson Donoso, integrante de la misma cuadrilla, agregó que "la carretera se ve distinta. Es una experiencia bonita porque somos parte de una empresa local que está aportando al territorio donde vivimos". Gracias al programa de limpieza de territorio, durante este año se han intervenido y recuperado diversos sectores de las comunas de Rancagua, Doñihue, Olivar y Machalí. Entre ellas, destacan los trabajos en Población Dintrans, Carretera El Cobre, Coya y Chacayes, que buscan contribuir al cuidado y mejoramiento de estos espacios para la comunidad. 

